
玉本なるみ 
こんにちは 

です 

日本共産党市会議員 ＜議会報告＞ 

ホームページを開設しています。ぜひ、ご覧下さい。http://tamamoto-narumi.jp/ 

連絡先：日本共産党北地区委員会  ☎075‐432‐3261         2018年３月号 

 

ア
ン
テ
ナ 

 
 
 
 

お
墓
の
こ
と 

先
日
、
父
の
百
箇
日
の
法
要
を
し
ま
し
た
。
お

墓
は
長
男
の
弟
に
子
ど
も
が
い
な
い
こ
と
も
あ

り
、
お
墓
は
建
て
な
い
よ
う
に
し
よ
う
と
父
が
話

し
て
い
た
と
の
こ
と
で
し
た
。 

 
 
 
 
 
 

 

葬
儀
の
時
に
お
世
話
に
な
っ
た
僧
侶
が
務
め

た
て
い
る
。
大
阪
西
淀
川
区
に
あ
る
西
栄
寺
と
い

う
お
寺
で
、
骨
壺

（大
き
さ
に
よ
り
料
金
が
違

う
）
を
購
入
し
、
納
骨
堂

（移
動
式
棚
の
図
書
館

の
よ
う
な

・
・
・
）
に
収
め
て
い
た
だ
き
、
法
要

の
時
に
出
し
て
き
て
拝
ん
で
も
ら
う
と
い
う
シ
ス

テ
ム
が
あ
り
、
そ
の
よ
う
に
し
ま
し
た
。 

お
墓
を
建
て
る
と
な
る
と
、
土
地
代

（使
用

料
）
と
墓
石
代
な
ど
で
１
０
０
～
２
０
０
万
円
程

度
は
か
か
り
ま
す
。
お
墓
の
文
化
も
あ
る
と
思
い

ま
す
。
。 

実
際
、
お
参
り
を
し
て
み
て
、
義
理
の
両
親
に

は
先
祖
の
お
墓
に
入
ら
れ
た
の
で
、
な
い
の
は
少

し
寂
し
い
気
も
し
ま
し
た
が
、
費
用
面
の
こ
と
、

管
理
の
こ
と
を
考
え
る
と
い
ろ
い
ろ
と
、
今
回
の

選
択
で
良
か
っ
た
か
な
と
妹
弟
と
話
し
て
い
ま

す
。
他
に
も
永
代
供
養
と
い
う
方
式
も
あ
り
ま

す
。
京
都
市
に
は
深
草
に
市
営
の
墓
園
が
あ
り
ま

す
。
市
民
に
と
っ
て
、
費
用
が
安
く
、
と
て
も
大

切
な
施
設
で
す
が
、
今
回
、
せ
っ
か
く
安
価
で
喜

ば
れ
て
い
る

『
永

年
納
骨
使
用
料
』

が
６
千
円
か

ら
二
万
円
と

す
る
値
上
げ

提
案
が
さ
れ

て
い
ま
す
。

せ
っ
か
く
、

安
価
で
喜
ば

れ
て
い
る
も

の
に
、
許
せ

ま
せ
ん
。 

 

＜議会報告＞ 予算特別委員会の玉本市議の質疑から 

◆子どもの医療費の助成制度の拡充は京都府の決断が必要 

京都市の子どもの医療費助成は、府内で最低、全国政令市

でも大変遅れた自治体となっています。子ども若者はぐく

み局での質疑で、通院も中学校まで拡充するための予算を

質すと「18億円」かかり困難だと答弁しましたが、京都府

と協調すると、それぞれが「9億円」で実現できるというこ

とを確認しました。京都府知事の決断も必要ということで

す。 

◆介護保険料の値上げの提案は撤回を！ 

 今年4月から介護保険料の提案がされています。65歳以上

の方の場合一か月基準額の方で520円の値上げです。年金が

削られ、生活が厳しい高齢者の負担の増大はやめるよう、

京都市の一般会計からやりくりをして値上げはやめるよう

強く求めました。京都市は国の統一した制度であり、困難

だと答弁しました。 

◆大宮交通公園への北消防署移転案の撤回を！ 

 北区は市民一人当たりの公園面積が中京区に次いで小さ

いワースト２の状況であり、公園面積を減らすこと、地域

の方が拠出され確保された土地であることを示し、消防署

の建て替えは必要だが、他で探すべきだと追及しました。

住民の合意が不十分なまま、北消防署の設計費用が予算化

されています。 

◆教員の負担を軽減せよ！（教員の働き方改革について） 

 政府も教員の超過勤務の実態を認め、対策を提案してい

るが、肝心の少人数学級などを実現する定数増の提案をし

ていないことを国に求め、京都市教育委員会としても、独

自の対策を取るよう強く求めました。 

 

お知らせ バス・地下鉄の乗り継ぎ制度が改善！ 
これまでの乗り継ぎをした時の割引額が4月から増えます。 

本来は乗り継ぎしても無料にすべきと提案していますが、今

回一歩前進です。引き続き声を上げていきましょう！ 

バス⇒バスの乗り継ぎ割引   現行－90円➡－120円 

バス⇒地下鉄の乗り継ぎ割引  現行－60円➡－120円 

西栄寺の報道（大阪市西淀川区） 

知事選挙が3月22日告示、4月8日投票で行われます。 
 現知事が辞められ、16年ぶりの新人対決となります。現

知事を継承する方か、新しい府民の願いが届く府政に転換

するのかが問われます。 

 あらゆる市民運動をされている団体や個人、民主府政の

会等で「つなぐ京都」という会を発足されました。そし

て、弁護士の『福山和人』さんが立候補を表明されていま

す。福山さんはすべての政党に働きかけをされたそうです

が、現在は日本共産党と新社会党が推薦をしています。 

 先日は「つなぐ京都」の事務所が千本御池上ル東側に開

設され、北区のつなぐ京都連絡会事務所開所式に参加しま

した。保育園や高齢者福祉施設で働く青年の訴えは、仕事

はやりがいあるが、給料が安く人手不足の窮状を訴えら

れ、福山さんへの期待の声が語られました。 

 福山さんは「答えは会議室にない。現場にある」府民の

声をしっかりと聴き、京都府政にできることはあると、

『踊る大捜査線』さながらに、わかりやすく語られ、知事

は府民の使用人的なものであり、高い所にあるのではな

く、知事室はもっと府民に身近なものにしたいと訴えられ

ました。 

 福山さんは弁護士として、関西アスベスト京都訴訟や大

飯原発差し止め訴訟を始め、教員の超過勤務訴訟など労働

者の弁護団に関わって来られました。しかし、裁判で有効

な判決を勝ち取ったとしても、大元の政治が変わらなけれ

ば、同じように

苦しむ方は次々

生まれると、今

回、立候補を決

意されたとのこ

とです。こんな

方に知事さんに

なってほしいと

思える方です。 

北区の事務所は堀川北大路東入る南側。訴える福山さん（中央） 


